

Mantienen las Afore sus rendimientos negativos (El Financiero 16/02/09)

Mantienen las Afore sus rendimientos negativos (El Financiero 16/02/09) Pablo Chávez Meza Lunes, 16 de febrero de 2009 A 12 meses, las 5 Siefore no dieron utilidades. Supera expectativas el monto de recursos administrados: Consar. Logra Argos los mejores resultados; Invercap y Ahorra Ahora, al final. - RENDIMIENTO NEGATIVO DE LAS SIEFORE En enero, las Afore superaron las expectativas en el monto de recursos administrados, aunque mantuvieron, tras varios meses consecutivos, rendimientos negativos a 12 meses. Muy por encima de lo esperado, las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (Afore) reportaron en enero un total de 968 mil 489.6 millones de pesos, un incremento de 75 mil 190.6 millones de pesos. Con esta cifra se superó a lo previsto por la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). Como lo informó EL FINANCIERO, el estimado era por 931 mil millones, pero los datos oficiales de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) indicaron que a valor de mercado, los recursos llegaron a los 968 mil 489.6 millones de pesos, mientras que en valor de costo la cifra se ubicó en los 964 mil 512 millones. Sin embargo, las cinco sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) reportaron rendimientos promedio negativos a 12 meses. De esta forma, la Siefore Básica (SB5) -que incluye a los trabajadores menores a 26 años- dio un rendimiento negativo de 9.08; para la SB4 -de entre 27 y 36 años-, de -7.56; para la SB3 -de entre 37 y 45 años-, de -5.81; para la SB2 -de entre 46 y 55 años-, de -4.39, y para la SB1 -de más de 56 años- el rendimiento promedio fue de -0.28 por ciento. A 36 meses, la SB5 Argos quedó en primer lugar, al ofrecer un mejor rendimiento neto de 6.53 por ciento, seguida por Afirme Bajío con 5.30 e Inbursa con 5.09, mientras que las tres más bajas fueron Principal, con 2.53; Ahorra Ahora, con 0.42, y en el fondo Invercap con resultado negativo de 0.30 por ciento. Para la SB4, Argos ocupó el primer lugar en rendimiento neto, con 6.91 por ciento, seguida por Inbursa con 5.39 y HSBC con 5.12; mientras que las más bajas fueron para MetLife, con 2.94; Invercap, 0.84, y en el sótano con saldo negativo Ahorra Ahora, con 0.13 por ciento. Mientras, en la SB3, Argos ofreció el mejor rendimiento neto con 7.09 por ciento, seguida por Inbursa y HSBC, con 6.00 y 5.44 por ciento, respectivamente; en tanto que en los últimos lugares estuvieron Banorte Generali, Invercap y Ahorra Ahora, con 3.23, 1.69 y 0.63 por ciento, respectivamente. En la SB2, Argos quedó en primer lugar con 6.81 por ciento e Inbursa y Afore XXI con 6.24 y 6.01 por ciento, mientras que las de menor rendimiento neto fueron Ixe, Invercap y Ahorra Ahora, con 3.97; 3.10 y 0.58 por ciento. Finalmente, en la SB1, Scotia ocupó el primer lugar de rendimiento neto con 8.79 por ciento, seguidas por Ixe e ING con 7.60 y 7.46 por ciento, respectivamente; mientras que las tres más bajas fueron para Coppel, Banorte Generali y Ahorra Ahora con 4.98, 4.13 y 4.08 por ciento, respectivamente. Más cuentas Durante enero, el número de cuentas administradas por las Afore ascendió a 39 millones 86 mil 860, de las cuales se dieron 273 mil 355 traspasos en los primeros 31 días del año. Las Afore que más cuentas recibieron en el primer mes del año fueron Coppel, con 73 mil 836, contra mil 981 que cedieron; Bancomer con 39 mil 450 contra 36 mil 256 que dieron e Inbursa con 38 mil 60 cuentas recibidas, contra ocho mil 821 que cedieron. En tanto, las que menos recibieron fueron Azteca, con 732, contra cuatro mil 17 que perdieron; Argos con 539 contra 173 cedidas y Ahorra Ahora con 39 recibidas contra 31 cedidas.